
Подготовка к школе 
 

Психологи сравнивают поступление ребенка в школу с 
революцией в сознании. Все меняется для малыша: его 
окружение, режим дня, поведение. Словом, достаточно сильно 
ломается привычный образ жизни. Он становится школьником, у 
него появляются новые серьезные обязанности, а в своем 
поведении он должен соответствовать общепринятым школьным 
правилам, уметь находить контакты со сверстниками, проявлять 
и развивать навыки самостоятельности. Понятно, что ребенок, 
который пришел в школу с выработанными умениями вежливого 
поведения и необходимым уровнем физического развития, 

гораздо легче перенесет нагрузки адаптационного периода первых дней учебы. 
Как правильно подготовить малыша к поступлению в школу, чтобы этот сложный и важный момент не 
превратился для него в моральную травму? 
Позаботиться об этом следует заранее. 

     С помощью приведенных ниже несложных рекомендаций каждому из родителей вполне по силам будет 
самостоятельно создать для малыша необходимый "предшкольный" настрой. 
Прочитав советы, вы, уважаемые родители, убедитесь, что заниматься развитием необходимых качеств ребенка 
можно буквально каждую минуту, не отрываясь от привычных домашних дел или используя для этого время, 
которое лучше уделить малышу, чем телевизору. Конечно, от вас это потребует немалых усилий, но зато и 
результат этих благородных         усилий окажется ненапрасным. 
Опытные педагоги советуют: если есть возможность, то, отправляя ребенка в первый класс, родителям лучше 
взять отпуск. И это справедливо. Ведь видоизмененный требованиями школы режим дня, необходимость 
провожать ребенка к месту учебы и встречать его, посильная помощь, которую придется оказывать ему в 
выполнении даже самых наипростейших домашних заданий, диктуют буквально поминутную  заботу о  новом 
 школьнике. 
   А помимо этого на долю родителей выпадают заботы о его рациональном питании, тревога на тему "а как он 
там?" и т. д. Наконец, когда первоклассник приходит из школы, надо попросить его просто пересказать, что 



было в этот день запоминающегося — и хорошего, и не очень. За хорошее похвалить, из того, что оказалось "не 
очень", — сделать нужные выводы. 
Но еще в преддверии учебных дней необходимо провести с ребенком целый ряд своеобразных маленьких 
"тренингов", которые позволят ему не чувствовать себя совсем-совсем одиноким в новом загадочном мире, где 
ему суждено провести в среднем десять ближайших лет. 

Не за горами — первый класс 
Информационная подготовка ребенка к школе, как правило, начинается задолго до поступления в первый 
класс. 
Прислушиваясь к разговорам взрослых, он слышит неред- 
ко мелькающее в них слово "школа", при желании ему тут же могут объяснить, что это за заведение. 
Разумные родители обычно связывают такую ассоциацию с важной перспективой — пойдешь в школу, 
научишься читать и писать, станешь умным-преумным и т. д. Важно только, чтобы такие напоминания не 
стали чересчур назойливыми, заранее незаметно превратившись в нечто надоевшее, а потому — 
отталкивающее. И уж конечно недопустимо использовать школьное будущее в качестве предстоящей меры 
дисциплинарного давления. Высказывания типа "вот пойдешь в школу, там тебя научат, как старших 
уважать" или "начнешь в школу ходить, там с тобой так нянчиться не станут" вообще противопоказаны. 
Одного такого замечания бывает достаточно, чтобы напрочь отбить уважение к предстоящему акту 
вступления ребенка в новую жизнь: цепкая автоматическая память малыша иногда вносит свою трактовку 
даже в невинные взрослые высказывания. Вот лишь один красноречивый пример, описанный в свое время в 
знаменитой книге К. И. Чуковского "От двух до пяти". 
— Я не пойду в школу, — ультимативно заявил один дошкольник своей матери, — там на экзаменах ребят 
режут. 
Переносный смысл глагола "режут" пока остался недоступным для юного создания, однако сработало 
главное — тревога за собственную безопасность. 
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